

Vendredi le 6 avril 2018 des membres de diverses associations se sont donnés rendez-vous au siège du Codas Caritas à Douala. Avec pour but de restituer les résultats de la réunion tenue à Dakar au Sénégal l'année dernière. Et qui a porté sur le renforcement du travail budgétaire régional en Afrique francophone et la présentation de ce qui ressort de l'enquête sur le Budget Ouvert « Ebo 2017 ». La rencontre de Douala a donc été initiée et présidée par Aimé Dipita Essome, coordonnateur de l'association « Émergence Je Vais ». Cette dernière jadis appelée « Club Santé JeVais » a été créée en 2006, reconnue en 2008 et a mué en « Emergence JeVais » le 31 mars 2018.

Le Cenipe, Freedom service, le Codas Caritas, le Gic Promoval-Cam, Donzy Donz'Art, Mba Logntouga, sont entre autres associations présentes à la rencontre de vendredi dernier. Les participants sont venus de Yabassi, Edéa, Nkongsamba, Douala et Yaoundé. On a pu noter que l'enquête sur le budget ouvert utilise 109 indicateurs pondérés de manière égale pour mesurer la transparence budgétaire en se basant sur des critères internationalement reconnus mis au point par les organisations multilatérales.

Ces indicateurs évaluent la mesure dans laquelle le gouvernement central met à la disposition du public les huit documents budgétaires clés en ligne en temps opportun et si ces documents présentent les données budgétaires de manière exhaustive et utile. Chaque pays est noté selon un score composite sur 100 qui détermine son classement dans l'indice sur le budget ouvert, la seule mesure indépendante et comparative de la transparence budgétaire dans le monde.

Et donc, avec la réunion de Douala, il est question de mettre en place un réseau régional qui pourrait mieux relever les défis et exploiter les opportunités. Entre autres choses, les acteurs vont identifier les priorités pour un réseau. Lequel doit être une initiative d'organisations de la société civile œuvrant pour l'adoption et la mise en place au Cameroun des mécanismes de transparence et de participation des citoyens à toutes les étapes du processus budgétaire.

Les priorités étant : renforcer les capacités d'analyse budgétaire, harmoniser le concept de participation et de transparence afin d'encourager la participation des citoyens dans le processus budgétaire, promouvoir les normes et standards internationaux régionaux, développer une stratégie pour mobiliser les ressources. C'est là l'une des raisons de l'exposé fait par Paul Oscar Boum venu spécialement de Yaoundé pour la circonstance.